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Protokoll 
 

über die Sitzung des Rates der Gemeinde Tülau am 20.07.2022 in der Gastwirtschaft 
„Glupe“ in Tülau  
 

Öffentlicher Teil  
 
Anwesenheit:  
 
Ratsmitglieder:  
Bgm. Martin Zenk  
Hanna Meyer  
Jens-Torben Trump  
Birgit Berg  
Arne Meyer  
Oliver Theimer 
Werner Vodde  
Christoph Wienecke  
Franziska Wiesejahn 
 
Heiner Taeger und Michael Timm fehlen entschuldigt. 
 
 
Beginn: 19.35 Uhr         Ende: 20.55 Uhr  
 
 
Tagesordnung (TO)  
1. Eröffnung und Begrüßung  
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit  
3. Feststellung der Tagesordnung  
4. Genehmigung des Protokolls der Öffentlichen Sitzung des Rates vom 17.05.2022 
5. Beschluss des Dorfentwicklungsplanes 
6. Bericht des Bürgermeisters 
7. Mitteilungen, Anfragen, Anregungen von Ratsfrauen und Ratsherren 
8. Mitteilungen, Anfragen, Anregungen von Einwohnern 
 
 
 
Zu TOP 1. Eröffnung und Begrüßung 
Bürgermeister (BGM) Martin Zenk begrüßt die anwesenden Ratsmitglieder und 5 Zuschauer 
als Gäste bei heißen Tagestemperaturen von 40 Grad. Es sind keine Pressevertreter anwesend.  
 
 
Zu TOP 2. Feststellung der Beschlussfähigkeit  
Bgm. Zenk stellt die Beschlussfähigkeit des Rates fest.  
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Zu TOP 3. Feststellung der Tagesordnung 
Die anwesenden Ratsmitglieder haben keine Änderungswünsche 
Ergebnis: Einstimmig 
 
 
Zu TOP 4. Genehmigung des Protokolls der Öffentlichen Sitzung des Rates vom 17.05.2022 
über die Sitzung des Rates der Gemeinde Tülau am 17.05.2022 im Schützenhaus in Voitze 
Ergebnis: Einstimmig 
 
 
Zu TOP 5. Beschluss Dorfentwicklungsplan  
Der Dorfentwicklungsplan mit 472 Seiten liegt als Entwurf vor, und kann im Internet oder in 
der Samtgemeinde eingesehen werden. Es liegt eine sehr Arbeitsintensive Zeit mit 
Arbeitsgruppen und –sitzungen hinter allen Beteiligten. Aus Sicht der Gemeinde kann sich das 
Ergebnis sehen lassen. Aufgrund der intensiven Vorarbeit aus dem 
Gemeindeentwicklungsprozess (Ideenwerkstatt) sind die Anliegen, Entwicklungsziele und 
Vorhaben der Gemeinde gut dokumentiert. In der letzten Sitzung des Gemeinderats wurde 
bereits die Prioritätenliste beschlossen. Diese Liste ist in dem Entwurf eingeflossen.  
 
Der Gesamtplan der Dorfregion lag dem ArL in Braunschweig vor, diese haben den Antrag 
geprüft und grundsätzlich grünes Licht gegeben. Die gesamte Prio-Liste war für das ArL zuerst 
zu gross, aber aufgrund der Größe der Dorfregion begründbar. Weitere Anmerkungen durch 
das ArL sind das Fehlen eines Leerstands- und Baulückenkatasters. 
Seitens der Gemeinde muss im Entwicklungsplan beim Thema Dorfteich Tülau eine 
Richtigstellung erfolgen, dass es sich nicht um einen öffentlichen Grillplatz handelt und die 
Schafställe keine Unterstände sind. 
Hinweis von Arne Meyer: Die Gewerbefläche am Feuerwehrhaus Tülau ist nicht korrekt 
eingezeichnet. 
 
Rückmeldung Träger öffentlicher Belange (TÖB) 
Strassenbauamt Wolfenbüttel: Ortsdurchfahrt Parsau 
Landwirtschaftskammer: Begrüßt den Arbeitskreis und wünscht um weitere Einbindung 
landwirtschaftlicher Betriebe 
Einzel-Einwände: Mehr Dorfregionsziele als Gemeinsamkeit 
 
Der Dorfentwicklungsplan lag für 4 Wochen aus. Das Planungsbüro Warnecke erwartet keine 
grundlegenden Änderungen mehr. Die Ausschreibung zur Findung eines Büros zur 
Umsetzungsbegleitung kann nun erfolgen. Diese erfolgt gemeinsam mit allen teilnehmenden 
Gemeinden, und wird durch die Gemeinde Brome durchgeführt. 
 
Antragsfristen für öffentliche und private Maßnahmen gelten zum 30.09.  
 
Beschlussvorschlag 
„Mit dem Hinweis, dass sich aus der noch laufenden Beteiligung TÖB keine Änderungen für 
Maßnahmen in Tülau und Voitze ergeben und die bereits eingegangenen Stellungsnahmen 
entsprechend in den Dorfentwicklungsplan eingearbeitet werden, wird dem 
Dorfentwicklungsplan zugestimmt.“ 
Ergebnis: Einstimmig 
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Zu TOP 6. Bericht des Bürgermeisters 
Eichprozessionsspinner 
Die Gemeinde beteiligt sich dieses Jahr nicht an der flächendeckenden Bekämpfungs-Aktion 
(Besprühung) des LK Gifhorn. Dafür ist eine Teilnahme am Forschungsprojekt geplant, hier 

werden mit Paintball-Kugeln Pilzsporen in die Nester geschossen, welche die 
Eichenprozessionspinnerraupen befallen und diese dann absterben. Dabei handelt es sich 
Vergleich auch um eine günstige Alternative. In der Gemeinde sind an einzelnen Bäumen am 
Steimker Weg und Altendorfer Kirchweg leichter Befall festzustellen. Bislang hat eine 
Absaugung von Nestern an einer Eiche im Dorf stattgefunden.  
 
Radwegebeschilderung 
Der LK Gifhorn arbeitet an einem Radwegekonzept, wobei eine Aufnahme nach dem 
Knotenpunktsystem erfolgt. Straßenbeschilderungen sollten für Nebenwege und Radwege 
erfolgen. Über den Arbeitskreis Radwege wurde intensiv daran mitgearbeitet und Wege aus 
der Gemeinde mit eingebracht. Der Arbeitskreis Radwege ist im Leader Isenhagener Land 
eingebettet. 
 
Giffinet / Glasfaserausbau 
Die Gemeinde Tülau gehört zum Baucluster 5, d.h. Samtgemeinde Brome & Barwedel. Aussage 
bei der BGM-Versammlung beim Landkreis Gifhorn, soll eine Inbetriebnahme der ersten 
Haushalte im 1. Quartal 2023 erfolgen. Einer von 9 Poppstandorten (Verteilerstationen) im LK 
Gifhorn befindet sich in Tülau, Schützenplatzstr. 
 
AG Freiflächenphotovoltaik 
BGM Zenk berichtet darüber, dass der LK Gifhorn eine Arbeitsgruppe zur Koordination von 
Freiflächen PV einrichten will. Auch im SG-Rat Brome wurde das Thema bereits diskutiert. 
Das Thema wir wahrscheinlich sehr wichtig werden. Die Gemeinde ist verantwortlich für die 
Anpassung der B-Plan bei Potentialstandorten. 
 
Sitzbänke 
Es sind neue Sitzbänke angeschafft und aufgebaut worden, diese befinden sich am Spielplatz 
Fahrenhorster Str. und Fasanenweg. 
 
Spielplatz Fahrenhorster Str. 
Die Neugestaltung nimmt langsam Formen an. Die Sandfläche ist hergerichtet, die 
überholten Spielgeräte wurden aufgestellt. Die Wiedereröffnung erfolgt evtl. Ende August 
mit einen Einweihungsfest, vorbehaltlich der ausstehenden Sicherheitsüberprüfung. Dank 
gilt hier den Gemeindearbeiter Peter und Max sowie weiterer Engagierter Bürger. 
 
Absenkungen von Straßenabläufen/Gullys 
Die festgestellten Absenkungen der Gullys in der Fahrenhorster Str. und Dorfstr. werden im 
Herbst parallel mit den Arbeiten im Baugebiet Lübkes Feld erledigt. 
 
Erneuerung Damentoilette Sportheim Tülau 
Die Aktiven vom Sportverein, den Motorradfreunden und der freiwilligen Feuerwehr 
erneuern gerade die Damentoilette im Sportheim. Dies erfolgt höchst fachmännisch und 
ehrenamtlich. Der Einsatz verdient höchste Anerkennung und Dank. 
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Bücherflohmarkt 
BGM Zenk richtet hier einen ganz großen Dank an die Organisatoren Monika und Christina 
Hempel, Achim Selck-Breusing sowie den Motorradfreunden Tülau. Der Flohmarkt war sehr 
gut angenommen, und brachte eine Spende von 2.600 € für den Kindergarten Voitze ein.  
 
Spiel- und Freizeitfläche Waldschule Voitze 
Der Förderverein der Grundschule Voitze bringt sich federführend in das Projekt zur 
Gestaltung des Spielplatzes ein. Die Bedeutet eine erhebliche Aufwertung des Standorts der 
Waldschule und des Umfelds.  
 
 
 
Zu TOP 7. Mitteilungen, Anfragen, Anregungen von Ratsfrauen und Ratsherren 
 
Arne Meyer:  

• Wie ist der Status eines Straßenspiegels an der Kreuzung Schmiedestr./ Dorfstr.? 
➔ Es gibt keine Kostenübernahme durch den Landkreis, hier muss die Gemeinde die 

Kosten übernehmen. Dies wird die Gemeinde umsetzen 

• Sperrung (Einbahnstraße) der Straße Am Schützenplatz während der Baustelle in 
Brome hat sehr gut als Verkehrsberuhigung gewirkt.  

• Hinweise auf den Unfallschwerpunkt Hauptstr./Bahnhofsstr./Kriegerdenkmal  
➔ Termin mit Polizei und Straßenmeisterei zur Unfallhäufigkeit. Lt. Polizei ist dies kein 

Unfallschwerpunkt. Anbringung eines Stoppschilds im Kreuzungsbereich wäre 
sinnvoll. 

• Verkehrsunfälle an dieser Kreuzung tauchen nicht in den offiziellen Pressespiegeln der 
Polizei, auf am Beispiel des Unfalls am Pfingstsonntag. 
➔ Unfalle sammeln / Informationen aus örtlichen Quellen wie Feuerwehreinsatze 

wären sinnvoll 

• Kreuzungsbereich Am Schützenplatz / Dorfstr. bei Lange: Straße senkt sich ab, da nicht 
ausgelastet für (schwere) LKW  

 
Franziska Wiesejahn:  

• Hinweis darauf, dass der Bürgersteig in der Schmiedestr. gegenüber Bratze beschädigt 
(Gehwegplatten) ist.  

• Zudem brechen die Naturborde in Höhe Lange aufgrund hoher Fahrzeuggewichte des 
Durchgangsverkehrs weg. 

 
Jens-Torben Trump:  

• Wie ist der Planungsstand für die geplante Abwasserdruckleitung durch die Gemeinde 
Tülau zum Klärwerk in Brackstedt? 
➔ Die betroffenen Gemeinden sind kaum in der Planung eingebunden, aber die 

Trasse ist bereits genehmigt. Diese wird von Bergfeld kommend parallel zur Kreisstr. 
laufend, dann am Forsthaus zu den Klärteichen Tülau, von dort an der Kleinen Aller 
entlang nach Voitze zu den Klärteichen. 
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• Verkehrsunfälle an dieser Kreuzung tauchen nicht in den offiziellen Pressespiegeln der 
Polizei, auf am Beispiel des Unfalls am Pfingstsonntag. 
➔ Unfälle sammeln / Informationen aus örtlichen Quellen wie Feuerwehreinsatze 

wären sinnvoll 
 
Zu TOP 8. Mitteilungen, Anfragen, Anregungen von Einwohnern 
 
Herr Rathmann:  

• Wie ist das Einspruchsrecht der Gemeinde? D.h. wo welche Schilder aufgestellt werden. 
Die Einbahnstraße Am Schützenplatz war gut. 
➔ Die Gemeinde wird schon beteiligt, zuständig ist aber die Verkehrsbehörde des LK. 

Es gibt einmal im Jahr eine Verkehrsschau, zu den Kreisweit Schilder & Regelungen 
geprüft werden. 

 
Herr Rathmann:  

• Für Radfahrer ist es eine Verkehrsgefährdung über den Ponyschnellweg (Tülau-Voitze) 
zu fahren, weil der Autoverkehr hier unberechtigt fährt. 
➔ Verkehrsgefährdungen sind Ordnungswidrigkeiten (OWi), zudem ist die Strecke für 

den Durchgangsverkehr gesperrt. 
 
Da es keine weiteren Wortmeldungen gibt, wird die Sitzung um 20:55 Uhr geschlossen. 
 
 
gez. Martin Zenk      gez. Jens-Torben Trump 
Bürgermeister       Ratsherr und Protokollführer 


